
 

 

 

 

 

 

 

 

令和５年第３回（６月）瀬戸内市議会定例会一般質問通告一覧表 
 

 

1 

発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

1 ３番 

成本 崇 

 

1. 観光地である牛窓の活

性化について 

(1) 海からの観光客誘致の考えは 

(2) ボトルネックとなっている駐車場不足について、今後の方針は 

(3) ヘリポート整備等で空からの観光客誘致の考えは 

市長 

副市長 

担当部長 

2. 小・中学校の図書館へ

の複数の新聞配備につ

いて 

(1) 小・中学校の図書館への新聞配備状況は 

(2) 新聞を教材としての活用方法は 

市長 

副市長 

教育長 

担当部長 

3. 市職員の副業について (1) 職員の地域貢献意識の向上やスキルアップにつながる地域活性化等の

仕事に関して副業を認めてはどうか 

市長 

副市長 

担当部長 

4. 公共交通について (1) 地域公共交通活性化再生法等の改正法が公布されたが、それに伴い公

共交通を再構築する考えは 

市長 

副市長 

担当部長 
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発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

2 17番 

廣田 均 

1. ゼロカーボンシティ推

進事業について 

 

(1) 民生部門電力の脱炭素化に関する取組は 

(2) 民生部門電力以外の脱炭素化に関する取組は 

(3) 取組により期待される効果は 

(4) 総事業費約 51億円の使途は 

(5) 地域新電力会社の将来構想は 

(6) 2040年までにカーボンゼロを達成できるのか 

市長 

副市長 

担当部長 

2. 瀬戸内ブルーシャイン

ズについて 

(1) 市として応援しなければならないと思うが、今後どのように関わって

いくのか 

(2) クラブハウスの必要性をどのように考えているか 

市長 

副市長 

 

3. 前島の架橋について (1) 昨年８月に島民の総意の要望書を市長は受け取っているが、その後の

対応は 

(2) 過疎債を活用できると思うが、検討は 

市長 

3 

 

10番 

竹原 幹 

 

1. ゼロカーボンシティ推

進事業について 

(1) 住民説明会で地域新電力事業は、初期投資ゼロ、大手電力会社は使わ

ない、電気料金は安くなるとの説明があったが、実現性は 

市長 

副市長 

担当部長 

2. 合併浄化槽事業につい

て 

(1) 市町村設置型制度に取り組む考えは 市長 

副市長 

担当部長 
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発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

3 

 

10番 

竹原 幹 

 

3. 市有財産の管理につい

て 

(1) 土師地内寺西墓地は、土地、建物等は市所有であるが、市営墓地にな

らないか 

市長 

副市長 

担当部長 

4. 市道、農道、用水路の

整備、管理について 

(1) 事実上、事業所等の民有地に取り込まれた道路、水路への対応は 

(2) 地元要望に対応するための予算、人員確保は 

市長 

副市長 

担当部長 

4 14番 

小野田光 

1. ゼロカーボンシティ推

進事業について 

(1) 環境省の脱炭素先行地域づくり事業採択を受けたが、今後の進め方は 市長 

2. 少子化対策について (1) 行政報告で報告のあった県と連携した少子化対策とは 

(2) 市が重点的に進める対策・施策は、どのようなものか 

市長 

副市長 

 

3. 道の駅について (1) 現状及び今後のあり方について、市としての考えは 市長 

4. 岡山いこいの村につい

て 

(1)  未だ営業再開に至っていないが、市としての考えは 副市長 
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発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

5 ２番 

嶌原 舞 

1. すくすくチャイルドサ

ポート事業について 

(1) 令和３年６月議会で、事業の効果検証を行う予定との答弁だったが、

実際に行ったのか。対象の保護者にアンケート調査をしている場合、

実際に多かった意見や要望はどのような内容だったか 

(2) ２歳未満の乳幼児が対象であれば離乳食も対象にすべきでは 

市長 

副市長 

担当部長 

2. 不妊治療の助成につい

て 

(1) タイミング法や人工授精をはじめとする一般不妊治療を対象にしてい

る市が増えている。本市でも検討しては 

市長 

副市長 

担当部長 

3. こどもパークの屋外ス

ペースについて 

(1) 小さい子どもにも紫外線対策をしている保護者が増えている。屋外の

屋根付きスペースの屋根を広げては 

市長 

副市長 

担当部長 

 

4. 鳥獣対策について (1) 令和４年６月と９月議会で質問した、猟期中の捕獲補助金の対象者に

ついて、猟友会との協議の進捗及び令和５年度の対象者はどうなった

のか 

(2) 捕獲者の負担軽減のため、残渣の処理施設等の検討について進捗状況

は 

市長 

副市長 

担当部長 

 

6 11番 

平原順二 

1. 市長、職員の給与及び

議員報酬について 

 

(1) 物価高騰に伴う賃金引き上げの機運が高まっているが、本市の検討状

況は 

 

市長 

担当部長 
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発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

6 11番 

平原順二 

2. 道路整備について (1) 長船地区も企業誘致が進んでいるが、南北道からブルーラインへの広

い道路を整備してはどうか 

(2) 備前市から虫明、牛窓を通って岡山市方面に抜ける湾岸道路の整備に

ついて、国・県へ要望書を提出してはどうか 

市長 

副市長 

担当部長 

7 １番 

木下公文 

1. 牛窓の活性化について 

 

(1) 海の駅を設置しては 市長 

副市長 

担当部長 

2. ゼロカーボンシティ推

進事業について 

(1) 現在の取組状況、その実現性及び今後の計画は 市長 

副市長 

担当部長 

3. 水道事業について (1) 本市の水道料金は高いと言われているが、どのように認識している

か。また今後の対応は 

市長 

副市長 

担当部長 

4. 給食費の無償化につい

て 

(1) 今年度は国からの交付金を財源としているが、来年度以降はどうなる

のか 

市長 

副市長 

教育長 

担当部長 
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発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

7 １番 

木下公文 

5. 防災情報伝達システム

について 

(1) 放送が聞こえにくい地区への対応は 

(2) 防災アプリの普及状況は 

(3) 防災アプリが使えない人への対応は 

(4) 防災アプリの使い方を徹底して周知するべきでは  

市長 

副市長 

担当部長 

8 18番 

室﨑陸海 

 

1. クリーンセンターかも

め周辺の廃棄物問題に

ついて 

(1) 昨年からこの質問をしているが、納得のいく回答がもらえていない。

前回は市長が不在だったため、踏み込んだ質問はしなかったが、きち

んと関係者から聞き取りをしているのか。令和５年２月議会以降の調

査と対応は 

市長 

2. 文化財保存活用地域計

画について 

(1) 令和５年２月議会で古墳の整備や町並みの整備について質問をし、地

域が一体となった取組を進めていきますと答弁があったが、それ以降

の取組の進捗状況と今後の具体的なスケジュールは 

市長 

9 12番 

島津幸枝 

1. 部活動の地域移行につ

いて 

(1) 教師、保護者、子ども、地域指導者等の意見をどのように反映させる

のか 

(2) 指導者の確保、体制づくり、施設環境整備、予算措置などの方針は 

(3) 朝練を一律廃止した理由は。また、子どもたちの朝練再開の要望にど

のように応えるか 

市長 

教育長 

担当部長 

 

2. ダイバーシティの推進

について 

(1) 行政報告に「多様性を認め合い誰もが活躍できる「ダイバーシティ社

会」の実現に向けて、関係部署と連携し、体制の強化を図りながら取

り組んでいきます」とあるが、具体的な施策は 

(2) 市職員の採用や管理職の登用において、障がい者採用や女性管理職の

登用をどのように取り組むのか 

副市長 

担当部長 
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発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

9 12番 

島津幸枝 

3. 食物アレルギーのある

子どもへの配慮につい

て 

(1) 邑久、牛窓の学校給食調理場を統合し、リニューアルすることによっ

て、アレルギーのある子どもや保護者に対し、配慮が進むと期待され

るが、今後の方針は 

市長 

教育長 

10 15番 

石原芳高 

1. 副市長の政治姿勢につ

いて 

(1) 令和５年４月に就任した三浦副市長の所信を問う 

(2) 就任から３か月足らずではあるが、どのような責務を感じているのか 

(3) 田野副市長は任期の最終年であり、市政に携わった約４年間の所信を

問う 

副市長 

 

2. 職員の採用と人事配置

について 

(1) 不祥事による解雇や予期せぬ退職などによって、業務に支障をきたし

ている部署があるのではないか。職員の採用や人事配置についてどの

ように考えているのか 

市長 

副市長 

担当部長 

3. 新型コロナウイルス感

染症５類感染症移行後

の市政運営について 

(1) 市民と協働のまちづくりを進めていく中でコロナ禍の弊害は甚大だと

感じている。新型コロナウイルス感染症５類感染症移行後の協働のま

ちづくりをどのように進めていくのか 

市長 

担当部長 

 

11 ４番 

秦井誠司 

 

1. 市職員の採用と人材確

保について 

(1) 若者人口が減少し、民間企業の採用活動が早期化する中、今後の人材

確保についての考えは 

(2) さまざまな地方自治体が人物重視の採用を進めているが、そのような

考えは 

(3) ＤＸ推進をする一方で、ＩＴに長けた人材が地方自治体では不足する

といわれているが、その対策は 

(4) 職員のモチベーション向上のための対策は 

市長 

副市長 

担当部長 
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発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

11 ４番 

秦井誠司 

 

2. 中学校における部活動

の地域移行について 

(1) 部活動の地域移行の目指す方向性と今後の進め方は 

(2) 地域移行に伴う今後の具体的な課題とその取組をどのように認識して

いるのか 

市長 

教育長 

担当部長 

3. 工事指名競争入札につ

いて 

(1) 瀬戸内市契約規則第 23 条第２項において「前項に定めるもののほ

か、指名競争入札の参加者を指名する場合の基準は、市長が別に定め

る」とあるが、指名の基準を定める方法はどのように行っているのか 

(2) 指名の基準を定める方法の透明性の確保はどのようにしているのか 

市長 

副市長 

担当部長 

12 

 

13番 

原野健一 

1. 鳥獣被害対策について (1) 捕獲した鳥獣を適正に処理するルートの確立が急務ではないのか 

(2) 国が力を入れているジビエの利活用を検討してはどうか 

市長 

副市長 

担当部長 

2. 避難支援体制について (1) 地域住民の自助・共助の取組を進めるということだが具体的には 

(2) 充実した避難所とするためには、どの施設ももっと整備が必要かと思

われる。自主防災組織活性化促進事業補助金を拡充してはどうか 

市長 

副市長 

担当部長 

 

3. 消防団組織について (1) 災害時には、消防団の機動力が不可欠であるが、最近団員のなり手不

足を耳にする。現状と対策は 

市長 

担当部長 
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発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

13 ８番 

厚東晃央 

1. ゼロカーボンシティ推

進事業について 

(1) 地域電力会社の立ち上げに向けた事業計画や収支計画のブラッシュア

ップ業務の委託先と契約内容は 

(2) 地域電力会社の事業採算性や持続可能性について分析・検証する業務

の委託先と契約内容は 

市長 

副市長 

担当部長 

2. 給食費の無償化につい

て 

(1) 令和５年９月から令和６年３月まで無償化を実施するが、その後も継

続すべきではないか 

(2) 幼稚園、保育園、こども園の給食費無償化を実施すべきではないか 

市長 

副市長 

教育長 

担当部長 

3. ごみ 30％削減政策につ

いて 

(1) 到達できない原因を検証しているのか  

(2) 説明会など住民意識を高める取組をすべきではないか 

(3) 紙おむつのリサイクルを以前提案したが、研究し、取り組むべきでは

ないか 

市長 

副市長 

担当部長 

14 ６番 

岩田惠一 

1. 副市長２人体制につい

て 

(1) 市長と副市長２人の体制がスタートして２か月が経過し、具体的な担

当業務が整理できてきたと考えるが、今年度の業務分担をどう考えて

いるのかを問う 

①副市長それぞれの担当組織・業務区分は 

②市長から副市長それぞれに委譲された権限、業務は 

③副市長に業務委譲したことにより、市長が新たに取り組もうとして

いる業務は 

市長 

副市長 
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発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

14 ６番 

岩田惠一 

2. 子どもの遊び場につい

て 

(1) 子育て支援課とこども政策課を統合してこども家庭課としたが、今

後、市が進める子育て環境整備施策について問う 

①ゆめトピア長船周辺に建設されるこどもパークは、子どもが喜び、

利用しやすいことは当然として、子どもにやさしく、環境に配慮さ

れた設計が必要ではないか 

②子育て中の保護者から、近くに気軽に連れていける遊び場が欲しい

という要望をよく聞くが、今年度及び今後の施策は 

③新しい施設をつくることも必要と考えるが、現在市内にある公園や

自治会が管理している広場などを整備し活用してはどうか 

市長 

副市長 

担当部長 

 

3. 水道料金について (1) 瀬戸内市の水道料金は近隣の市に比べ高いという声を耳にする。瀬戸

内市の水道料金は、平成 24 年に５％の値下げを実施し、現在 10ｔ使

用で月額 1,892 円となり岡山県内市町村で９番目に高い水準となって

いる。また、電気料金・食品など全てが値上がりし、水道料金を値下

げできないかとの声がある。市の対応を問う 

①他市と比較して高くなっている主な要因は 

②岡山県広域水道企業団からの受水費を１億 1,000 万円見込んでいる

が、この費用の目的と必要性は 

③福山浄水場整備事業により、減価償却費が増加している。水道料金

の値上げが必要とならないのか 

 

市長 

副市長 

担当部長 
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発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

15 ５番 

川勝浩子 

1. 少子化対策、子育て支

援について 

(1) 少子化対策の入り口は結婚する人を増やすことだと考えるが、本市で

取り組んでいる結婚支援の現状と成果、今後の課題をどのように考え

ているか 

(2) 県下初で始まったブックスタートから 20 年以上が経過した。更なる

充実を考えてはどうか 

(3) 不登校支援を拡充すべきではないか 

市長 

副市長 

教育長 

担当部長 

 

2. 性差医療について (1) 10 代から高齢者まで、女性特有の体の不調に悩む人は多い。市民病

院に女性専用外来を設置してはどうか 

市長 

副市長 

病院事業管理者 

担当部長 

3. ユニバーサル社会の実

現に向けて 

(1) デジタル障がい者手帳「ミライロＩＤ」を導入してはどうか 

(2) 視覚障害のある方のために、公的な通知に音声コードをつけてはどう

か  

市長 

副市長 

担当部長 
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発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

16 ９番 

河本裕志 

1. 認知症対策について (1) 認知症基本法が可決成立し、その中に｢我が国における急速な高齢化

の進展に伴い認知症である者が増加している現状等に鑑み、認知症の

予防等を推進しながら、認知症の人が尊厳を保持しつつ社会の一員と

して尊重される社会の実現を図るため、認知症に関する施策に関し、

基本理念を定め、国、地方公共団体等の責務を明らかにし、及び認知

症施策の推進に関する計画の策定について定めるとともに、認知症施

策の基本となる事項を定めること等により、認知症施策を総合的かつ

計画的に推進することを目的とする｣とあるが、市の考えを問う 

①市の認知症患者数の把握はできているのか 

②高齢者徘徊対策促進事業で見守りシールを活用していたが、現状は

どうなっているのか 

③後付けの安全運転支援装置整備補助金の実績は 

④認知症高齢者個人賠償責任保険事業の現状は 

⑤認知症施策推進大綱の５つの柱への市の考えは 

市長 

副市長 

担当部長 

2. 帯状疱疹ワクチンにつ

いて 

(1) 帯状疱疹は、子どもの頃に感染する水ぼうそうのウイルスが、治療後も

体の感覚神経に潜伏し、大人になって加齢やストレス、基礎疾患やが

ん、リウマチなどの治療で使用される免疫抑制剤等により、その人の免

疫力が低下することでウイルスが再活性化し発症する病気で、発症リス

クは、80歳までに３人に１人が発症する、ほぼ全ての日本人が発症リス

クを持っている疾患である。高齢者のリスクを少なくするためにも、帯

状疱疹ワクチンへの助成を考えないのか。市の考えを問う 

①帯状疱疹の発症実態は、把握しているのか 

②各自治体のワクチン接種費用助成の動向は 

③テレビＣＭで発信されているが、市の周知はどう考えているのか 

④自治体の広域連携による接種費用助成の考えは 

市長 

副市長 

担当部長 
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発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

17 ７番 

日下俊子 

1. ゆめトピア長船につい

て 

(1) 駐車スペースについて問う 

①庁舎再編前の駐車可能台数は 

②庁舎再編後の駐車可能台数は 

③こどもパーク 2,700㎡は駐車場何台分に相当するのか 

(2) ゆめトピア長船周辺に整備が予定されているこどもパークについて問

う 

①予算規模は 

②財源は 

③整備スケジュールは 

(3) こどもひろばについて問う 

①地域の公園整備のその後は 

(4) 長船町公民館の機能について問う 

①長船町公民館がゆめトピア長船に入るが、シミュレーションはでき

ているのか 

②公民館移転スケジュールは 

(5) トイレについて問う 

①洋式トイレ、和式トイレ、多目的トイレの数は 

②手を入れる時に、整備すべきでは 

(6) 図書館について問う 

①現在の長船町公民館図書館の広さは 

②移転後のゆめトピア長船内の図書館の広さは 

③こどもパーク整備が予定されているが、静かな環境が確保できるの

か 

(7) 市民ホールと長船町公民館、こどもパークが共存することになるが、

ゆめトピア長船の所管はどこか。また全体の管理はどこがするのか 

市長 

副市長 

教育長 

担当部長 

 


